



## Informes Sobre Situación Femenina

Una importante contribución al conocimiento de los problemas que han sido debatidos en el Año Internacional de la Mujer ha hecho el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF) al publicar una obra sobre el tema: **PARTICIPACIÓN DE LA MUJER EN EL DESARROLLO DE AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE**. Por Inés Vargas Delaunay y otras autoras. (Impreso en Cergnar, 190 págs. 13,5x18,5 cms. Santiago, junio de 1975).

Los enfoques pertenecen a tres dirigentes femeninas del área, que escriben respectivamente: Inés Vargas, sobre formación, empleo y seguridad social de la mujer en América Latina y el Caribe; Maritza Izaguirre, sobre la participación femenina en el proceso de desarrollo; y Querubina Henríquez de Paredes, sobre la mujer y la familia. El volumen incluye varios documentos alusivos como es el texto de la Resolución 3.010 que instituyó el Año Internacional de la Mujer, la declaración sobre la eliminación de la discriminación contra la mujer o el programa de acción internacional concernida para el adelanto de la mujer. Las disertaciones se apoyan sobre una docena de cuadros estadísticos, tales como: número de nacidos vivos, población femenina, educación superior, participación de la mujer en la fuerza de trabajo, etc.

Algunos datos. Chile figura con el más bajo porcentaje de América de nacimientos ilegítimos (17,5); Argentina con el más bajo de mujeres analfabetas (8,6). México con el mayor número anual de partos en mujeres menores de 15 años (11,44%) y Uruguay con Paraguay están en la delantera en la tasa de participación femenina en actividades económicas (24%).

El volumen es presentado por el Director Regional de UNICEF, Carlos Martínez Sotomayor, quien parte por señalar los progresos en el trato de la mujer. En los últimos años, dice, hemos asistido a un cambio de actitud en la mujer, que no admite su aislamiento de la vida política, económica y social; y a un reconocimiento de los gobiernos a la necesidad de incorporarla a la vida activa.

Sin perjuicio de ello, Martínez piensa que a pesar de esos logros y del esfuerzo desplegado para asegurar un mejor equilibrio, persisten situaciones diferenciales entre hombres y mujeres. Explica luego que los componentes de la obra fueron presentados como informes a un seminario realizado por iniciativa de UNICEF para analizar aspectos de la situación y necesidades de la mujer.

El tono de los trabajos es incisivo y a veces polémico. Para la Sra. Henríquez, machismo y hombrismo son vocablos que

se emplean más para indicar la manifestación cultural que el sentido de virilidad del hombre o el complejo de inferioridad que se supone puede tener la mujer.

Por su parte Inés Vargas al plantear salidas a las barreras denunciadas manifiesta que es ineludible que los organismos especializados y la Comunidad Internacional busquen caminos para eliminar "factores que están produciendo una contradicción entre las urgencias que impone el desarrollo económico y social de esta hora y la situación de minusvalía que en este cuadro ocupa la mujer". En tal propósito la prioridad debe concederse a las tareas de formación y la situación del empleo de la mujer.

La ensayista enumera una larga serie de proposiciones de estructura técnica. Infelizmente, según se ha podido constatar, el análisis de este tipo de ideas quedó sueditado a cuestiones de peto cariz político en la Asamblea de la Mujer celebrada en México. Bien podría ocurrir, no obstante, que pese a la pérdida parcial de la apetencia significada por esa reunión internacional, la causa auténtica de la revisión y perfeccionamiento del estatuto femenino prosigua ganando terreno. En esa alternativa serán útiles referencias como las incluidas en este volumen.

ANDRÉ ABURTO

685.083

13-VII-1975

13-VII-1975

III

## Informes sobre situación femenina [artículo] André Aburto.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Aburto Sotomayor, André, m. 1979

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Informes sobre situación femenina [artículo] André Aburto.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile